

# El Eco de Cartagena

Diario semanal de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## RICOS Y POBRES

Todo lo referente a la situación de Rusia ofrece un enorme interés, por ser aquella nación el campo de ensayo de teorías que han afincado a inmensas muchedumbres obreras y que constituyen su ideal supremo. Derrocar el régimen de la propiedad privada y establecer una sociedad nueva sobre el cimiento de la propiedad colectiva, es aspiración de grandes masas del proletariado, que en ese cambio de organización social ve el remedio de sus males económicos.

Rusia hizo su revolución para eso. No se trata allí solo de derribar al zarismo y establecer la libertad política. Por eso la revolución barrió a Kerensky y a los políticos que sobre las ruinas del absolutismo fundaron un Gobierno liberal. Sin etapas intermedias, pues la implantación de la libertad política fué un episodio fugacísimo, los rusos pasaron, en un asalto trágico, del despotismo de los zares al Estado comunista.

Pero el comunismo, que había de nivelar a los ciudadanos rusos y darles a todos participación en las bienandanzas del edén soviético se está desvaneciendo rápidamente, si es que ha existido en algún momento.

En Rusia se está formando una nueva burguesía, cada vez más fuerte. Todos los informes coinciden en ello. La nueva burguesía rusa—dice un bien documentado publicista—se desarrolla y prepondera en el tráfico de cereales al por mayor, en los productos industriales al detalle y en las operaciones de Bolsa y Banca. Su intensificación económica alarma indudablemente a los fanáticos del comunismo leninista, pues suscita dos cuestiones capitales, traslucidas en el bizantismo fraseológico de la querrela de Troitzky y Stalin; una de ellas, que coloca en pugna violenta a las tendencias autocráticas y ortodoxas y las tendencias democráticas del país, y la otra, que hace pensar qué grupo, si el obrero, el campesino o el capitalista extranjero será, el fin, el que se sobreponga en esta contienda.

La «burguesía»—usando de la palabra que emplean sus detractores—ha desorganizado los planes de los stalinistas, en la ciudad y en el campo, respecto al tráfico exterior; ha impedido el incremento del industrialismo comunista; ha despreciado el valor de la unidad monetaria (el «cherwonetz»); y, acreciendo su capital, ha acabado por constituir un elemento «político» en el traficante y en muchos de los afiliados a la Tercera Internacional.

Ha reforzado su posición por el aumento de sus actividades comerciales y sus combinaciones de crédito en el mercado, en las Sociedades particulares, en los comerciantes que deambulan de una a otra ciudad y en los agricultores. Ha contribuido a que reaparezcan en Rusia el «millonario», legalmente establecido y que satisface sus impuestos al Gobierno, concluyendo como esto debía concluir, o sea, por formar una gran variedad de concesionarios, socios de fuera y fundadores de Compañías colectivas, en combinación comercial con capitales extranjeros.

El mismo escritor a que arriba aludimos añade al estudiar la situación rusa:

«Notoria es la queja del aldeano ruso pobre, que ha denunciado la existencia del «kulaki», o sea, el campesino y traficante «adinerados», y el grupo de Sokolnikof se ha expuesto

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Valencia ha marchado con motivo de la grave enfermedad de su hermana el notario de esta ciudad don Juan Gironés.

—A Buset ha marchado el reputado médico de la Armada don José Brotóns.

—Después de pasar un día con sus tíos los señores de Galinsoga ha regresado a Murcia la bella señorita Triñi López Ros.

—También ha regresado a Murcia la bella señorita Luisa Tenorio.

NOTAS VARIAS

Ha ascendido al empleo de Comandante el capitán de Artillería don Lázaro Ros Lizana, con destino en la fábrica de pólvoras de Murcia.

DR. VADILLO, MÉDICO

ODONTOLOGO

Ex-Ayudante del Dr. D. Florestán

Aguilar, de Madrid

CARMENS y 55 PRIN IPAL

LETRAS DE LUTO

Esta mañana a las nueve y media, con asistencia de extraordinario número de fieles, se han dicho en la consagrada iglesia de la Caridad misas, por el alma del que en vida era nuestro amigo y paisano don José Miguel Ibáñez, que falleció recientemente en Barcelona, persona conocida y que gozaba de la general estimación.

A sus hermanos don Antonio doña Carmen, viuda de Gimeno, Soledad y Angelita reiteramos la expresión de nuestro pésame.

—En Madrid ha fallecido la distinguida señora doña Manuela Yoff Blanco de Cifuentes, hija del Almirante de la Escuadra Excmo. señor don Francisco Yoff.

A su distinguida familia acompañamos en la honda pena que les embarga.

## Información de Marina

Se dispone que el Comandante de Infantería de Marina don Joaquín Carlos Roca y Dordá queda disponible forzoso en la Corte.

—En el reparto del contingente del reclutamiento de 1926 se asignan al tercer regimiento de Infantería de Marina 212 reclutas, de la 3.ª y 4.ª región.

De estos reclutas se incorporarán a filas los que necesiten de momento los regimientos y los restantes pasarán desde las cajas a situación de licencia ilimitada, hasta que sean llamados.

explicitamente su actitud negativa al monopolio del tráfico exterior y su preconizamiento de los «trusts» del Estado deben ser convertidos en «Empresas económicas privadas», con participación de medios capitales del extranjero.

Como se ve, el famoso comunismo que figuraba en el programa revolucionario moscovita, en la realidad va convirtiéndose en un fantasma; hay allí, como en la sociedad capitalista, adinerados e indigentes, acomodados y hambrientos, ricos y pobres.

Pueden repetirse los famosos versos de la zarzuela española:

(Y para ver tal situación, se armó la gran revolución)

NEMO

## NECROLOGÍA

A las doce de la mañana de hoy se ha verificado el sepelio del que en vida fué pundonoroso militar y cumplido caballero don Leopoldo Hércules del Solá, teniente coronel del regimiento «Cartagena».

El acto se ha visto concurridísimo, habiéndole rendido los honores fuerzas del regimiento a que pertenecía el finado.

Descanse en paz su alma y su familia toda reciba el testimonio de nuestro pésame más sentido.

Esta tarde a las cuatro, seguido de numeroso como distinguido acompañamiento se ha verificado el sepelio del cadáver de la victuosa dama cartagenera Excmo. señora doña Carlota Moncada Alvarez viuda del que en vida era prestigioso contralmirante Excmo. señor don Rodolfo Matz.

En la presidencia del duelo hemos visto a distinguidas personalidades en número crecidísimo.

En la parroquia de Santa María de Gracia se ha cantado un solemne responso.

A toda la distinguida familia de la finada reiteramos la expresión de nuestro más sentido pésame por la pérdida que hoy lloran.

Seguido de un numeroso acompañamiento tuvo lugar ayer mañana el entierro de la Hermanita de los Pobres Sor Josefina Tort.

A la Comunidad y familia de la finada enviamos nuestro pésame.

## Información de Guerra

Se concede el premio de efectividad de 500 ptas. al teniente coronel de Artillería don José López Pinto y al capitán don Alberto Colomer Martí.

—Idem idem de 1.000 ptas. al capitán de Artillería don Lázaro Ros Lizana.

## T. S. H.

El poeta Recalde

Atentamente invitado de nuevo por la emisora Radio Madrileña, ha recitado nuevas poesías el popular poeta Recalde, recibiendo con tal motivo innumerables felicitaciones, a la que unimos las nuestras.

Seguramente, y dada ya la popularidad de que goza nuestro poeta, no será extraño que el mejor día nos viéramos sorprendidos con una de sus producciones dramáticas.

RADIO-CARTAGENA

E. A. J.-16—Onda 885 metros—Un kilovatio en generador—Emisiones diarias de 8 a 10 de la noche.

La alegría de la calle, pasodoble de Soriano.—El Príncipe Carnaval, fantasía de Serrano.—Kerman, fox de Bolset.—Mi Vieja canción de Guerrero.—Guillermo Tell, obertura de Rossini.—Puerta de Tierra, bolero de Albéniz.—La Bohème, fantasía de Puccini.—Gran Jota de la Dolores de Bretón.—Vivan los novios pasodoble de Bolset.—Música de baile.

**Aceites pesados para motores diesel**  
Gasolina-Lubrificantes  
**TEXACO**  
Mayor 14-Cartagena

## Pensamiento y soneto

Honramos hoy las columnas de EL ECO con dos originales méritos de dos firmas ilustres: uno del grandilocuente orador católico don Juan Vázquez de Mella, y otro del reverendo padre Miguel de Alarcón, que ha vestido con las galas de la poesía un pensamiento admirable y edificante al mismo tiempo.

Estos originales dicen así:

Pensamiento

Las sociedades se elevan o decaen según sea alto o bajo el objeto de sus amores. Cuando están orientados hacia Dios, todos sus sentimientos ascienden; cuando precinden de lo infinito se arrastran por el suelo que pisán.

Así el amor humano, en las sociedades cristianas, miraba los ojos y la frente de la mujer, para ver por sus reflejos el alma, y hoy, una moda que ha declarado de mal gusto el pudor, no comprendiendo más que la idolatría de la carne, ordena imperiosamente que miremos hacia la tierra para ver los pies.

JUAN VAZQUEZ DE MELLA

Soneto inspirado en el anterior pensamiento y dedicado al insigne orador Vázquez de Mella

Se elevan o decaen las Sociedades según el ideal de sus amores: si se orientan a Dios en sus fervores, a El suben, disfrutando sus bondades.

Las que reniegan de El, por sus maldades no pueden contemplar sus resplandores, en castigo de haber sido traidores, arrástranse pisando liviandades.

Miraba así el amor, que era cristiano de la mujer los ojos y la frente, para su alma contemplar ufano

Más el de hoy, idólatra y pagano mira a los pies con ánimo indecente, reputando el pudor de gusto insano.

MIGUEL DE ALARCÓN, S. J.



Las escorias

obstruyen el hogar de la celda y deben ser extraídas. En el organismo de Vd. se forman también escorias que impiden el funcionamiento normal de los músculos y de los elementos nerviosos y que son la causa de numerosas afecciones.

Las Tabletas «Bayer» de Aspirina proporcionan inmediato alivio, manteniendo la circulación sanguínea en todo su vigor y eliminando las escorias del organismo.

Exija Vd. siempre las legítimas Tabletas «Bayer» de Aspirina que se reconocen por la fajita encarnada y la cruz «Bayer».



**Banco Hispano-Americano**  
CARTAGENA  
**Caja de Ahorros**  
Libretas con imposiciones al 3 % anual

## Hace 40 años

Miércoles 9 de Febrero 1887

En este día publicaba EL ECO una carta del Secretario de la Sociedad Económica de Amigos del País, Juan Palacios, remitiendo larga relación (que se insertaba) de los objetos arqueológicos encontrados en las excavaciones para la apertura de la calle de Gisbert y que con destino al museo de dicha Sociedad había remitido el Ingeniero Director de las Obras del Puerto, don Félix Martínez cedidos por el Ayuntamiento que los había declarado sin valor alguno histórico ni artístico.

—Las obras del atrio de San Diego comenzarán muy en breve.

Se construirá un fuerte muro para revestir el terreno donde está situada la iglesia a la que se llegará por dos escaleras. La tapia del jardín desaparecerá, continuándose la elegante verja que da a la calle de San Diego. Las dos fuentes que hoy existen quedarán como están y será colocada en el muro a que nos referimos la imagen de la Soledad que ocupa la esquina del antiguo atrio.

Teniendo en cuenta que no hace mucho se prohibió que las imágenes sagradas se expongan en los sitios públicos para evitar irreverencias, creemos no tendrá fundamento esta última noticia, mucho más cuando se trata de un lugar en que ha de haber dos fuentes, origen de escándalos y espectáculos poco edificantes.

(Noticias tomadas de la colección de este diario).

## ¿La ciencia y la fé están en pugna?

Opinión de Mussolini

El magnífico discurso de Mussolini, pronunciado en Bolonia en la apertura del Congreso de Ciencias de dicha ciudad, ha sido un verdadero contraste con el pronunciado en la misma ciudad por el senador Genille, a los estudiantes lasocistas de la Universidad Boloñesa:

«La ciencia, dijo Mussolini, después de exponer los fenómenos, busca con avidéz explicar la razón de los mismos. Mi humilde opinión es esta: no creo yo que la ciencia pueda llegar a descubrir el último, porque más allá de todos los fenómenos, siempre habrá una zona de misterio, un sólido muro ante el cual no habrá más que doblar la rodilla y donde estará escrita una sola palabra: DIOS».

«De aquí que, en mi opinión, no puede haber conflicto entre la fé y la ciencia. Fueron estas cuestiones discutidas hace 20 o 30 años, pero creo que la generación presente ha llegado ya a sobreponerse a estas cuestiones. La ciencia tiene su campo profesional, la experiencia; la fé tiene el suyo, el del espíritu».

Alguien lo ha dicho: ¿Para qué vale la filosofía de este mundo, si no enseña a sufrir un infortunio? Es ésta una región destinada no tanto por la investigación, cuanto para la meditación del destino final del hombre.

«L'Observatore Romano» comenta estas frases de Mussolini, comparándolas con otras pronunciadas hace unos 20 años en la misma ciudad de Bolonia en un Congreso Internacional. No se puede negar que la declaración de fé del hombre de Estado, tiene un valor extraordinario en las presentes circunstancias.